

# COLUMNAS SSC



## SSC

## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

10 de marzo de 2023

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Basta	<a href="#">Plaza Central</a> Juan R. Hernández	Justicia	En conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el diputado de Morena, Janecarlo Lozano, acompañado por lideresas vecinales, representantes del GCDMX y de la <b>Secretaría de Seguridad Ciudadana</b> , inauguró un “Sendero Seguro” en la colonia Juan González Romero, alcaldía Gustavo A. Madero, que tiene como objetivo resguardar la integridad de las 30 mil personas que transitan diariamente hacia el Metrobús Río de los Remedios.
Diario Imagen	<a href="#">Desde el portal</a> Ángel Soriano	Violencia e insurrección	La conmemoración del Día Internacional de la Mujer enciende focos rojos en la CDMX y los más recónditos del país en donde asola la violencia, la impunidad y el desprecio de los derechos humanos. Las víctimas de la violencia, lo mismo hombres que mujeres, niños y ancianos, sólo encuentran indiferencia en las <b>barandillas policiacas</b> de las jefaturas de todos los niveles de gobierno, porque carecen de voluntad y de vocación de servicio y sólo esperan el “pitazo” de familiares, amigos o vecinos, que saben o sospechan algo y le caen al señalado como responsable.
El Gráfico	<a href="#">Al Tiro</a> Salvador Guerrero	Seguridad, el mero mole	En la Central de Abasto, se va a aplicar desde este viernes la estrategia impulsada desde Iztapalapa por la alcaldesa Clara Brugada: los <b>Senderos Seguros</b> . En la Ceda, que cada día es visitada por unas 500 mil personas, ha habido una disminución de hasta 60% en extorsión, robo de autos, a transportistas, a negocios o a transeúntes.

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
24 Horas	<a href="#">Teléfono Rojo</a> José Ureña	Miles en capilla	Donde no hay optimismo es en la Guardia Nacional. 24 HORAS y en especial la columna Teléfono Rojo circularon de mano en mano y de celular en celular para saber cómo viene la nueva limpia en la institución. <b>Un paso más hacia la militarización supone los nuevos despidos de policías federales de carrera, calculados por los interesados en unas cuatro mil plazas para el presente año.</b> Se agregarían a los nueve mil ya cesados.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

10 de marzo de 2023

El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Gertz, de nuevo ausente	Otra vez <b>el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, no llegó a la reunión con la delegación estadounidense para discutir estrategias de seguridad</b> , tal como ocurrió en el pasado encuentro, en el marco de la Cumbre de Líderes de América del Norte. A su salida, <b>el canciller Marcelo Ebrard dijo que el fiscal no había asistido a Palacio porque él ya había tenido su propia reunión con los enviados estadounidenses.</b>
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Fábrica de delitos	Por delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y peculado, <b>22 personas fueron señaladas por la FGR, de Alejandro Gertz, por su participación en el desfalco millonario a Segalmex</b> , Seguridad Alimentaria Mexicana, la empresa creada en 2019 para coordinar programas de apoyo a los productores rurales y garantizar el abasto de granos básicos en el país.
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Para apantallar	El <b>caso de Genaro García Luna</b> sigue siendo la base de los misiles políticos que en estos días se lanzan a diestra y siniestra... Por lo pronto, <b>la Unidad de Inteligencia Financiera dio a conocer una posible relación entre la trama de corrupción del exsecretario de Seguridad Pública y el PAN</b> , algo ante lo cual esa fuerza política decidió callar y no dar posturas, al menos por el momento.
El Financiero	<a href="#">Autonomía Relativa</a> Juan I, Zavala	La fiesta se acabó	Se sabe. Del plato a la boca se cae la sopa. desplegaban mantas de <b>García Luna</b> señalando que era miembro del PAN, quisieron hacerlo el único tema de conversación. <b>Los festejos continuaban cuando empezaron a salir las propuestas de legisladores republicanos de revalorar la estrategia respecto de México y los cárteles del crimen.</b> Entonces, los mariachis callaron.
Excélsior	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán	Buscapiés	<b>El crimen organizado domina la vida pública de Matamoros y, en una de esas, la de todo Tamaulipas.</b> Hace una semana, los delincuentes persiguieron, balearon y secuestraron a cuatro estadounidenses. Luego le brindaron servicios médicos, en una clínica privada a su servicio, a dos de ellos, quienes habían quedado gravemente heridos y finalmente murieron. El miércoles por la noche, entregaron amarrados a cinco presuntos sicarios que, según ellos, se equivocaron al atacar al grupo referido. Crimen y el castigo quedan a cargo de los delincuentes. ¿Y dónde quedó el Estado?
El Universal	<a href="#">Artículo</a> Gabriela Cuevas	Las víctimas del mañana	En México ya no importa nuestra vida, se nos evaluará por la forma en que morimos. <b>El gobierno nos ha enseñado durante 17 años que todas las muertes por homicidio doloso son de delincuentes; para las autoridades no se requiere investigación, sólo construir narrativas convenientes.</b> No basta la crueldad de morir de una forma violenta, en la lápida también se tachará a esas víctimas como delincuentes.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

10 de marzo de 2023

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	Cada vez somos más y no nos vamos a detener	Quien dude que es el tiempo de las mujeres no está prestando atención. Volvimos a salir a las calles con la frente en alto, con dignidad y valentía a exigir lo que por derecho nos corresponde: vivir una vida sin violencia y ser libres. <b>Al grito de “no somos una, no somos 100, p...e gobierno cuéntanos bien”, hicimos historia al superarnos a nosotras mismas: es la marcha #8M más concurrida, y aunque fue mucho más pacífica que las anteriores, es en la que más nos han gaseado, y fue el gobierno “feminista” de la regenta Sheinbaum.</b>
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	Cambio civilizatorio	<b>Andrés Manuel López Obrador ha insistido que desea pasar a la historia como uno de los mejores presidentes de México</b> , pero qué lugar está asegurando si no ha sido capaz de leer este momento de cambio civilizatorio liderado hoy por las mujeres.
Milenio	<a href="#">En Privado</a> Joaquín López	Apagón	Por razones que nadie ha explicado, ni explicarán, el gobierno de la CDMX, ¿o fue el palacio presidencial?, apagó la iluminación del Zócalo el miércoles a las nueve de la noche, cuando aún había miles de mujeres en la plancha. Sé que <b>López Obrador se duerme temprano y no hay que hacerle ruido. Pero esa orden pudo haberle dado un vuelco a la marcha que transcurrió sin violencia ni bajas.</b>
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Ahuehuete, seco pero “vivo”	A la jefa de Gobierno se le secó el ahuehuete de Paseo de la Reforma. Por ello, <b>el árbol, que “sigue vivo”, según Marina Robles, secretaria de Medio Ambiente, será trasladado al Vivero Nezahualcóyotl para su rehabilitación y será reemplazado por otro ejemplar.</b> Haciendo un símil, ¿será que tras los accidentes en el Metro, la candidatura de Claudia Sheinbaum, como el ahuehuete de la glorieta de los desaparecidos, aunque “sigue viva” necesite un reemplazo?
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Reconstrucción asegurada	<b>La reconstrucción tras el sismo del 19 de septiembre de 2017 no será uno de los temas que se quedarán pendientes en la CDMX, aseguró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.</b> Aunque el 27 de enero se publicó en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México que el INVI se hará cargo de la reconstrucción de mil 229 viviendas y 63 multifamiliares, nadie de este instituto se ha comunicado con las familias.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

10 de marzo de 2023

El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	“Corcholatas”	El día de hoy la jefa de Gobierno <b>Claudia Sheinbaum visitará, como parte de su tour de alcaldías, la Miguel Hidalgo, gobernada por el panista Miguel Tabe, con el que ha tenido ya fuertes desencuentros.</b> Se busca restañar a nivel de tierra las heridas que dejara en la demarcación el morenista Víctor Hugo Romo, quien tuvo que entregar la oficina a la oposición tras las elecciones de 2021.
El Financiero	<a href="#">Uso de Razón</a> Pablo Hiriart	Por qué Morena necesita arrasar	Según las encuestas Morena tiene en la bolsa el triunfo de la elección presidencial del próximo año, con quien lleve de candidata o candidato. <b>Con los números que arrojan las encuestas uno se pregunta por qué Morena insiste en apropiarse de los órganos electorales,</b> quitar de ahí a los ciudadanos capacitados que llevan a buen puerto una elección imparcial, o en destruir por completo al INE.
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Centavitos	<b>Más de un morenista anda emocionado con el listado de los que sobreviven para buscar ser consejeros del INE,</b> pues en los primeros lugares aparecieron políticos de la capital, entre los que hay consejeros y ex consejeros del Instituto Electoral capitalino, <b>a los que se sumó el ex comisionado de Atención a Víctimas, Armando Ocampo.</b>
Excélsior	<a href="#">De Naturaleza Política</a> Enrique Aranda	Al INE “por asalto”, nueva consigna	Tal es el descaro, insistamos, que así como el mejor valorado <b>entre los varones evaluados fueron Jaime Miguel Castañeda y Armando Ocampo; ¿ex? asesor de Morena en el INE y colaborador “externo” en el cuestionado plan B de reforma electoral, uno, y colaborador cercano de la impresentable regenta eco, Claudia Sheinbaum, el otro; en tanto que entre las mujeres lo fueron Bertha Alcalde Luján y Susana Mercado; hermana de la inmadura secretaria Luisa María y miembro del “clan Alcalde”,</b> orgullo del nepotismo de la presidenta del Consejo Nacional moreno, Bertha Luján, la primera, y consejera del grupo oficialista en San Lázaro, la segunda.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	INE	Hoy <b>está prevista la audiencia donde se determinará si se concede la suspensión definitiva a Edmundo Jacobo Molina, a quien un tribunal federal ordenó restituir en el cargo como secretario ejecutivo del INE.</b> La moneda está en el aire, porque pese a la resolución que le otorgó una suspensión provisional, la jueza Blanca Lobo puede negar la medida cautelar en la siguiente etapa de este juicio de amparo.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Ecos de AMLO contra la autonomía de la UNAM	Tal parece que los diputados de Morena hicieron rápido eco a la advertencia del miércoles del presidente López Obrador de que habría que reformar el alma mater, es decir la UNAM. <b>El legislador guinda Armando Contreras enlistó en la Gaceta Parlamentaria de San</b>



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

10 de marzo de 2023

			<b>Lázaro una iniciativa de reformas a la Ley Orgánica de la Máxima Casa de Estudios, para que al rector lo elija la comunidad universitaria –mediante elección directa y sufragio universal, libre, secreto, personal e intransferible– y no como ahora, que es facultad sólo de la Junta de Gobierno.</b>
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Nuevamente el Presidente	<b>Andrés Manuel López Obrador</b> , durante la conferencia matutina, <b>pidió a los republicanos en Estados Unidos, respeto a la soberanía del país.</b> Esto, por su propuesta de utilizar al Ejército estadounidense en territorio nacional para combatir a los cárteles del narcotráfico.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Larga reunión por el fentanilo	<b>Más de tres horas duró la reunión entre el presidente López Obrador y Elizabeth Sherwood-Randall, asesora de Seguridad Nacional de EU y responsable de la estrategia contra el tráfico de fentanilo.</b> El mandatario le entregó un informe sobre las acciones de su gobierno para frenar esa y otras drogas, y designó a la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, como enlace con la estadounidense. Ambas se volverán a ver en Washington, en abril.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Biden desecha intromisión en México	La presidencia de <b>Joe Biden rechaza y rechazará todas las iniciativas dirigidas a buscar que sus fuerzas armadas incursionen en México.</b> Así se lo han hecho saber a las autoridades de nuestro país, aunque también se sabe que esa campaña seguirá allá, de aquí a 2024, por la sucesión en la Casa Blanca.
El Financiero	<a href="#">Estrictamente Personal</a> Raymundo Riva	No basta la mañana	Si el problema para Estados Unidos es de salud y policial, pero, sobre todo, como lo están diciendo explícitamente, de seguridad nacional, mal hará el presidente <b>López Obrador</b> si la única respuesta que da a la marejada que está llegando desde Washington es la narrativa nacionalista y declaraciones huecas, porque no las acompaña ningún soporte político y diplomático en la mañana. <b>Tiene que entender que se encuentra en una situación muy delicada en la relación bilateral y que la maquinaria política, diplomática, militar y de inteligencia del presidente Biden está alineada contra México.</b>
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Ahora nadie tiene los acuerdos México-Cuba	Quienes se echan la bolita de <b>la lista de acuerdos que firmaron los gobiernos de México y Cuba en Campeche</b> , en febrero pasado, <b>son los responsables de transparencia en Presidencia de la República y la Secretaría de Relaciones Exteriores.</b> Al hacer una solicitud vía Transparencia sobre la lista de estos acuerdos que firmó el presidente López Obrador con su homólogo de Cuba, Miguel Díaz-Canel, Presidencia se declaró “no competente” para atenderla y remitió a la cancillería, la cual respondió de la misma forma.